

もっと叱れ!

モータージャーナリスト、レーシングドライバー、そしてチュナーと多方面で活躍する太田哲也が、世の中に自らのオピニオンを直球で発信し世相を斬る「オレの話を聞け!」。

第30回は、経営者の立場から見た人材とその育成について。現在はパワハラという言葉とモンスター・アレンジが蔓延っているが、あえて「叱る必要がある」と持論を展開する。

TEXT・太田哲也(Tetsuya Ota)
PHOTO・服部真哉(Shinya Hattori)
ATO

太田哲也の オレの話を聞け!

人は合理的な判断をしない

なでしこジャパンがアメリカと決勝を戦った同じ7月6日月曜日の朝、ギリシャでは国民投票が行われた。結果は大方のメディアの予想に反して反対派が勝利。GENROQ読者には株式投資をしている人が多かるうからギリシャ・ショックには関心があつたことだろう。

オレは投票直前に三つの大手証券

「投票は賛成と反対どっちが勝つと思う? オレとしては『反対』となる可能性が強いと思うけど」

ところが三人が三人とも「賛成が勝つでしょう」だった。常識的に考へて、デフォルト、そしてユーロ離脱のリスクが高まる「反対」はありえない。さすがにその道は選ばないだろうというのが彼らの言い分だ。実際に日本だけでなくギリシャの新聞も賛成優勢を伝えていた。

だがオレとしては、緊縮財政反対を主張するチプラス大統領を選んだ

国民が投票するのだから、たとえ「デフォルトのリスクがあつてもやはり反対に賛成するのではないか。国民全部が合理的な判断をするとは限らない。そして結果は、反対派が勝利。翌日の日本株式市場は大幅反落して527円安となつた。

ここで教訓は「人は必ずしも合理的な判断を下さない」ということ。

ギリシャ国民も証券マンも自分に都合よい、そうあって欲しいと願う未

来像を予想する。それはオレ自身にも言えることで、反対派が勝つたら暴落すると思いながらも、彼らが言うなら何となく大丈夫かなと思えて手を打たず、その後の中国株暴落と合わせて損を出した。GENROQ 読者の中にもある大反落で頭を抱えた人は多かるう。

村社会からの脱却

人は、そうあって欲しいと願う未来を予想するのだ。だからこそ悲観せずに過ごせるのだ。だがこと仕事



太田哲也がプロデュースするチューニングブランド「TEZZO」は、自分が欲しいと思った商品を高品質で提供したいという想いから生まれた。さらに商品を実際に見ることができ、装飾までカバーするための場「TEZZO BASE」を設立。ここから太田哲也の経営者としてのキャリアがスタートした。

事に関しては、悲観的に考えるべきだろう。とくに若者は、物事を自分に都合よく解釈せず、将来を楽觀せずに現実を直視し、自分を成長させることに努めるべき。我々はそう導くべきだと考えている。なんでこんな話をするかというと、最近、若手社員をきつく叱って、よい効果が出たことがあったからだ。

まずオレの、現在のビジネスマンとしての環境を説明しよう。ご存知のように20代のときはレース専業30代でモータージャーナリストを始

めて二足の草鞋を履いてきた。その後、何冊か本を書いたり講演活動をしたりして業務形態は増えたが、基本的にフリー・ランスでやってきた。ところがリーマン・ショックの際、今後はモノ作りをしてみようと思いつつ、何とか会社を設立し、5年前にシヨールームをオープン、運営ながら50代で経営者としてデビューした。最初のスタッフは女性2人だったが、今は社員やアルバイト、毎年やつてくる大学生のインターンなどを含めて20名位いる。そして管理部や取締役を

除きそのほとんどが20代だ。会社の雰囲気は若々しくて明るくてよいのだが、ほつとくと違う方向に進んでしまうことがよくある。社員としての「輪」がないのだ。

最近こんなことがあった。ある社員は自動車大学校(整備学校)を優秀な成績で卒業し、学部長からも「御新卒で入社した。整備士として入社したのだが、数字や構造に強いので製品開発やデータ収集・試験など難



現在では20名位の社員を抱え、そのほとんどが20代という若い人材によって構成されている。若さは大きな武器ではあるが、経験が浅いため社会人としては「腕」が無いと太田哲也は考える。責任をもって業務を遂行できる社会人になるためには、時として「叱る」という行為が必要で、加えて全体の意思統一を図るためにミーティングでは上下の境のない意見交換を重視している。

しい部分をやらせていた。当然、他の部署に配属された新人と比べて注意を受けるケース多かった。そうしたら「もっと整備をやりたいので詮めたい」と言い出した。総務が話を聞き配置換えを行った。自分の好きな部署に移つて一件落着と思ったが、次第にふてくされたり上司の指示に対しても返事をしなかつたり、あるいは引継ぎを求める後輩に対しては「今オレ忙しいから。見ればわかるよな」みたいな態度をとるようになつた。上司は彼に対してどう対応してよいか迷つて、隠れ物に触るような態度をするしかなかつた。

見るに見かねて全体会議のとき全員の前でオレ自ら名指しで「仕事人として成長する気持ちとチームに貢献できる人物になれ。今までは三流で終わるぞ」と叱つた。

そして、グローバルな経営手法を取り入れて赤字垂れ流し状態からV字回復を果たした日産の様子を話した。上司も部下もなくオープンに意見を述べた。会議の最後でオーブンに意

見を言い合い反対意見も受け入れる。反対意見や論争はボジティブなものとして捉え、対立を隠さず公然とするが、それによって互いの関係性が悪くなるようなことはない。

仕事の信頼や関係性は、飲み会などの長いプライベートの時間を使つて構築されるのではなく、ビジネス活動において構築するもの。「あなたは良い仕事をするので頼りがいがある、そういう人と仕事をするのは楽しい。だから信頼します」といった具合に。そして仕事が終われば付き合いもそれで終わる。

当社で目指してきた方向性もよく似ている。オレ自身が外国人とレースをやっていたときは、セッティングや戦術でエンジニアとぶつかりあ

うこともあったが、終わったら「明日もがんばろう」で握手。ドライ

大臣の性能評価基準から外れている

ことは把握していたが、逆に安全宣言を出した。これについて山本社長は辞任せ見で、問題の背景には「村

社会的なカルチャーがあつた」と閉

鎖的社風があることを認めた。

速キャンセルし、公表直前の2月まで社外役員に何も知らせていないかった。免職コムの社内規格が国土交通

報告するはずだった会議を当日に急

が、よくない面もある。最近、免職

ゴムの偽装問題で揺れる東洋ゴムは、

来たようだ。会議では発言しない方が得をする。村社会にはよい面もある

りません」と言えない雰囲気があつ

た。会議では発言しない方が得をする。村社会にはよい面もある

が、よくない面もある。最近、免職

ゴムの偽装問題で揺れる東洋ゴムは、

来たようだ。会議では発言しない方が得をする。村社会にはよい面もある

が、よくない面もある。最近、免職

ゴムの偽装問題で揺れる東洋ゴムは、